



15 Sur les traces du mouvement ouvrier



quand

samedi 9, à 15h et dimanche 10, à 11h et 15h, durée 1h30

où

Genève, place du Cirque, rendez-vous dans le parc, devant le buste de Georges Favon, promenade itinérante entre la Jonction et Plainpalais, jusqu'à la rue Dancet.

visites

sous la conduite de Charles Heimberg, professeur à l'Université de Genève et historien du mouvement ouvrier, et Georges Tissot, ancien secrétaire syndical

organisation

en collaboration avec l'Association pour l'étude de l'histoire du mouvement ouvrier (AÉHMO) et le Collège du travail

Dès sa naissance au 19^e siècle, la classe ouvrière de Genève a entrepris de s'organiser sur ses lieux de travail comme dans la société pour faire valoir ses intérêts face aux pouvoirs dominants.

Partant du buste de Georges Favon (1843-1902), homme politique radical qui défendait des idées sociales, pour aboutir au monument érigé en mémoire des combattants suisses ayant défendu l'Espagne républicaine dès 1936, cet itinéraire historique s'arrêtera sur diverses autres traces fortes de l'affirmation ouvrière à Genève: d'anciens sites industriels du quartier de la Jonction, des

lieux d'organisation et de manifestation du mouvement ouvrier ainsi que des monuments emblématiques de la reconnaissance et de la mémoire ouvrières, telles quelques tombes du cimetière des Rois et la pierre dressée en hommage aux victimes du 9 novembre 1932. Chemin faisant, ce parcours témoignera non seulement de l'existence de la classe ouvrière et de «la question sociale», mais également de l'action du mouvement ouvrier et de personnalités politiques qui en étaient issues. Cet itinéraire rappellera ainsi deux autres héritages du pouvoir: les traces des combats conduits contre lui et l'aboutissement de batailles menées pour la reconnaissance et l'inscription de ces combats dans l'espace public genevois.

